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уголок редактора 
Александр «Dogfish» 

 
Добрый день, друзья! 
Вот и выходит в свет 

третий номер журнала. 
Особо приятно 

осознавать, что идея нашла одобрение и понимание, а 
так же выросло количество желающих поделиться 
своими мыслями и впечатлениями от пейнтбола. 
Особо приятно, что уже три человека приняли участие 
в данном мероприятии (во втором номере писали 
вдвоём, а сейчас уже втроём). Значит, есть чем 
делиться! Надеюсь, что в дальнейшем нас будет ещё 
больше! 

Статьи получились разными и по выбранной теме 
и по стилю написания. 

Неожиданную статью написала Алёна. 
Действительно девушек в пейнтболе очень мало и, в 
принципе, понятно почему- в «стрелялки» играют «не 
наигравшиеся в детстве мальчики», да и синяки на 
стройных ножках особо на пляже не котируются… 

Жалко, что это так, например я замечал, что до 
появления девушек у нас в команде, форму бойцы 
могли не стирать по нескольку игр, а сейчас на каждую 
игру «как с иголочки». Да и если раньше вполне 
нормальным было спросить у партнёра по команде: 
«ну и какого … ??!! ты …… …… ……???!! Из-за … …. 
……!!!». То сейчас это звучит приблизительно так: 
«Михаил (имя вымышленное), как ты мог так 
поступить?! Зачем ты побежал вперёд и из-за тебя весь 
фланг провалился!». Конечно, слов требуется больше, 
выбирать их приходится тщательнее и они не в полной 
мере отражают суть эмоций, но, в конце-то концов, мы 
же интеллигентные в жизни люди! Такими, благодаря 
девушкам, остаёмся и в лесу. 

Статью Пётра пришлось «подретушировать» – уж 
слишком он эмоциональный человек. Цензура не 
пропустила бы. Но суть старался не трогать - принцип 
невмешательства в творчество.  

Про Блицкриг написал на одном дыхании по 
свежим эмоциям и переживаниям. Получилось много 
и пришлось чуть порезать. По мне - игра удалась! 

Итак, выкладываю на ваш суд третий номер. 
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Не женское дело или 
как попасть в пейнтбол 
прекрасному полу… 

Алёна «Лесная Фея» 
Эпистолярный жанр не 

мой конек, но если для 
пейнтбола надо, то 
попробую. 

Начну с того, как меня вообще занесло в 
пейнтбольную тему. На заре нижегородского 
пейнтбола где-то в 2005 г. стояли «3 гнома»- мой брат 
Олег (свой позывной (ник) он от меня скрывает до сих 
пор), Артем Ганин (он же «Ракета», он же «Годз») и 
третий Леша Шулимов. Поэтому тема для моей семьи 
знакома давно. А у меня началось все в 2009 году с 
банального корпоратива, причем, даже не моего, а 
моей боевой подруги Ольги (она же «Лаки»). На поле 
зашла со словами: «Я тут с ружьём посижу за 
кустиком…», страшно было… Но это прошло минут 
через пять. Затем начала «мочить все, что движется!» 
Пошла то пошла, но попадали почему то только в 
меня)))- мазила… 

Короче зацепило сразу. Разговорившись с 
организаторами сборных игр, узнали, как 
организуются сборники у пейнтболистов, и, мы с Лаки, 
решили, во что бы то ни стало, влиться в пейнт-тусу. На 
наше счастье намечался очередной Блиц (по-моему 10 
или 11) и генералил там Годз. Брат посоветовал к нему 
обратиться за помощью. И вот три блондинки 
приехали на Блиц, чисто посмотреть ))). На респе во 
взглядах участников игры читалось: «вам здесь  
официально не рады, но раз уж приперлись, хоть не 
мешайте». Мы нашли Годза  (мировой пейнтболист!), 
объяснили ситуацию. Тёма обрадовался пополнению 
интересующихся пейнтболом и помог нам пройти на 
площадку в ярких судейских жилетках на просмотр 
игры. Тут мозг у меня и взорвался. Мы смотрели, как 2 
армии, человек по 100-150 устраивали желатиновое 
месиво. Экипировка, спецтехника, площадка, 
эмоциональный накал игроков… Нам было всё 
интересно! 
Потом было несколько очень уютных, добрых, 
веселых, а для меня еще и познавательных сборников 
на игровых площадках в «Ранчо» (Дзержинск) и 
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Зеленом городе. Собирались несмотря ни на что: 
дождь, снег, холод- все пофиг…. 
Организатором был Артём «Годз», и как потом 
выяснилось, на нем и его энтузиазме все и держалось. 
На очередном сборнике мозг взорвался еще раз, когда 
я взяла в руки электронный маркер- наследство от 
брата. До сих пор помню этот момент, радости был 
полный… фидер.  И тут сезон кончился, а вместе с ним 
произошел какой- то конфликт у старой гвардии и 
организаторов ((( Была объявлена холодная 
желатиновая война. Из старой гвардии многие ушли в 
спортивный пейнтбол, кто-то в лазертаг, страйкбол. На 
этом я думала, для меня пейнтбол и кончился. Но мы с 
Ольгой собрались духом и начали сами пытаться 
организовывать сборники. И познакомились с 
Александром Окуневым (он же «Догфиш»), человеком 
редких организаторских качеств (   прим ред.). 
Пользуясь случаем, хочу сказать ему большое спасибо. 
Сейчас я являюсь игроком команды «Аркуда», и мы 
уже сила!  

В Нижнем Новгороде в пейнтболе женщин мало. В 
основном женщины приезжают со своими вторыми 

половинами, за компанию, а так, что бы 
самостоятельно начать заниматься пейнтболом- таких 
мало. Этому конечно много причин: иногда тяжелая 
физическая нагрузка, синяки от шаров, неудобное 
обмундирование, опять же психологически: «ты 
против мужиков бороться будешь». Лично я 
столкнулась с осуждением моего увлечения от всех 
знакомых и родных. Подруги крутят у виска пальцем и 
говорят «зачем тебе это надо? ты ж маникюр 
испортишь!», брат вообще запрещал и запугивал 
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словами: «кто тебя захочет? Ты ж вся в синяках! Забей 
на пейнтбол и езжай на дачу!». У самих  
пейнтболистов, особенно когда меня с Ольгой «Лаки» 
еще мало кто знал, прямо читалось в глазах: «детка 
приехала клеить мужиков». А мы с подругой забили на 
все и всех и не стали даже пытаться оправдываться 
перед кем-то за то, от чего испытываем реальный 
кайф!  Сама поездка на природу в выходные- уже 
заманчивое предложение)). А уж, когда на поле 
начинаешь воевать! Вообще из головы все вон! И это 
для меня самое ценное, потому, что в будни 

приходится решать 1 000 и одну задачу и потом, по 
инерции, в выходные эти проблемы тебя догоняют. С 
другой стороны пейнтбол научил меня преодолевать 
себя физически и эмоционально. Становишься 
выносливее, азартнее, учишься работать в команде.  

Кстати, на поле очень быстро можно увидеть 
настоящие качества человека- там притворяться 
намного сложнее, чем в обычной жизни. Так, если ты 
истеричная стерва, то об этом догадаются все))) (это 
шутка!).  

А вообще компания добродушная и веселая, так 
что, если ты хочешь попробовать новые эмоции, 
посмотреть на что способна присоединяйся!  Для 
начала можно попробовать свои силы на маленьких 
сборниках (объявления о них и всех значимых 
мероприятиях вывешиваются на пейнтбольном 
форуме http://www.paintball-online.ru в разделе 
«Нижегородская Ярмарка» и http://vk.com/paintballnn). 
Из крупных и значимых игр я посещала, и советую 
посетить: Блицкриг, ЮВЛ, БПМ (Москва). Они все 
разные и по количеству и по качеству и по задачам. 

В общем, если нужна помощь, пиши в личку.  
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«Батька Махно и Красные 
Комиссары» 

Пётр «Apollo» 
 
Добрался-таки до 

компьютера и решил 
отписаться с 
мероприятия, на которое 

я ехать не планировал, поскольку точно знал, что до 
уровня Блицкрига оно не дотягивает, но при этом 
участие в нем будет стоить ничуть не меньше. Да и 
портить свое мнение о нем не хотелось, так как, 
именно с этой серии игр я решил для себя, что мне 
нравится пейнтбол, и я буду в него играть. Но мы 
предполагаем, а Бог располагает: в субботу утром 
поняв, что планы на день у меня рухнули и я не нашел 
ничего лучше, чем присоединиться к друзьям, которые 
ехали в «Экстримленд» на игру серии «Батька Махно и 
Красные Комиссары».  

Не смотря на то, что мы переплюнули прежний 
рекорд и опоздали больше чем на 1.5 часа, от 
заявленного начала игры, игра началась, где то через 

час после нашего приезда. Из чего я сделал для себя 
вывод, что понятие «20 пейнтбольных минут» 
растяжимое и может длиться от 20 минут и до 2 часов 
обычного времени. 

Попытки выяснить у организаторов размеры 
игрового поля ни к чему не привели- их никто не знал. 
Выяснить этот вопрос удалось только у главного судьи 
(обычные судьи честно говорили что «сами здесь 
впервой») и то в самых общих чертах. Общего 
инструктажа для двух армий не было: он проходил для 
каждой стороны по отдельности. И как это не странно 
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отличался! На нашей было объявлено, что поражение 
в маркер, обувь и т.д. считается, на базе соперников 
сказали что нет. Эта оплошность привела к большой 
неразберихе в первой миссии, когда игроки, с нашей 
стороны, получив попадание в маркер, на базе 
узнавали, что они зря покинули игровое поле. А также  
непонимание наших игроков, когда противники не 
выходили с маркерами, залитыми краской настолько, 
что не было видно их «родного» цвета.  Понаблюдав 
за работой судей в первой миссии (это были не судьи, 
а загранотряд!). Они «прижались» к респам, а на мой 

упрек в том, что всё самое интересное происходит 
впереди в 30 метрах и лучше бы стоять поближе к гуще 
событий; получил ответ: «там стреляют!!». И я пошел 
жаловаться к главному судье, который объяснил, что 
судьи в большинстве своём работают второй (!!!) день 
и их нужно строить (только некому), после чего я взял 
судейскую джерси и пошел на поле наводить порядок. 

Неоднократно выгонял игроков из бурелома, т.к. 
границ поля не было (один игрок пошел в настолько 
дальний фланговый обход, что вышел на площадку для 
футбола!) пришлось взять у Шамиля (руководитель  
«Экстримлэнд» прим. ред.) киперку и пойти с 
Дмитрием «Доком» её натягивать- обозначать границы 
игровой  площадки. Почему то организаторы не 
назначили генералов, или ответственных за 
организацию команд и помощь хомякам 
организовываться на площадке и вне её. В своём 
лагере мы решили, что это никак нельзя оставлять в 
таком виде и организовали «боевые группы» по 6 -8 
человек. Все задачи на миссии хомяки узнавали от нас, 
цели конкретным группам давали мы, результаты 
миссий тоже от нас. Судя по тому, как развивалась 
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игра, наши противники или решили не 
организовываться, или наши хомяки были настолько 
боевыми, что противостоять им было просто 
нереально! На протяжении всей игры мы уверенно 
держали линию обороны, и, при необходимости, 
очень успешно штурмовали узловые точки обороны 
противника. Следствием чего стал результат: 

-первая миссия: наша команда принесла 4 «ящика 
с боеприпасами», противники 0; 

-вторая миссия: наша команда подписала 5 
депеш, противники 0. 

 
После второй миссии состав команды соперников, 

непонятным мне образом, сократился с 40 до 8 
человек, вследствие чего, пришлось делиться заново, 
предварительно сказав сокомандникам, что они уже 
победители, и вообще настолько круты, насколько 
сами могут представить. 

Но последний гвоздь в крышку гроба этого 
мероприятия вбило награждение, которого не было. 
Сложилось такое чувство, что организаторов 
интересовали игроки исключительно до того момента 

покупки ими шаров. А вот что они будут делать с этой 
коробкой потом…. рассказать им о технике 
безопасности, информировать о ходе игры, объявить 
результаты и наградить отличившихся игроков, просто 
забыли. 

Поэтому про сие мероприятие сказать свое 
коронное: «организация была гомно, судейство было 
гомно, шары квадратные», я не могу потому, что 
организации не было, судейства тоже, ну а шары… ну 
они как всегда квадратные ) 
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«Блицкриг-18: 
Тульская операция» 

Александр «Dogfish» 
 
Первая летняя игра 

серии «Блицкриг», на 
которой мне удалось 
побывать. По численности 
зарегистрированных игро-

ков она заметно уступала весенней игре. На самом 
деле это не совсем минус (ну, наверное, организаторы 
так не считают), а почему я так считаю, расскажу чуть 
позже. 

Итак, приехали заблаговременно в 10 утра, 
регистрация команды заняла менее минуты- команда 
«Аркуда» была определена  к «родному» генералу 
«синих» Илье «Гудариану» Гору. 

До игры оставалось почти 2 часа: неспешно 
оделись, провели перекличку состава, походили - 
поизучали игровую площадку. Первый раз в полном 
составе вышли на предигровое построение…  

На игру получили командное задание - захватить и 
держать «Ивановские дачи», что в свете предыдущих 
заданий на блицах- выполнение миссий в виде 
таскания ящиков, «парашютистов» и конвертов, было 
весьма неожиданно и тем казалось значимее. Забегая 
вперёд, скажу, что всю игру в полном составе на этом 
фланге и провели (за исключением редких случаев 
«выдёргивания» отдельных игроков генералом для 
спецмиссий (совсем без этого не обошлось)).  

Свисток- игра началась! Добежали в полном 
составе на заранее определённые места. Закрепились. 
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Со всех сторон слышна стрельба. У нас тишина. Из 
соперников никого! Ждём. Минут пять ждём, никого 
нет! Да, что ж такое! И только успели заскучать, как 
понеслось! 

«Враги» явно рассчитывали на прорыв к базе 
«Ивановские дачи» благодаря массовости и 
внезапности. Тропку, отделяющую правый фланг от 
другой части игрового поля, и являющуюся 
естественной преградой для наступающих 
противников благодаря открытости и небольшими, но 
трудно преодолимым кустами, разом преодолели 

несколько десятков человек. Надо сразу сказать, что 
фланг сложный- практически только естественные 
укрытия в виде деревьев и кустарников. Разменявшись 
с соперниками огромными «потерями» первый удар 
выдержали, хоть и оставили часть позиций, 
сместившись непосредственно к базе. Долгое время 
игра на фланге развивалась локальными 
перестрелками между уцелевшими игроками. 
Вытеснить их обратно, за тропку, не получалось из-за 
малой численности оставшихся бойцов, по этой же 
причине соперник не смог развить наступление… 
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Локальные бои затянулись из-за большого расстояния 
между игроками сторон - мешали ветки и кусты. 
Фактически всё сводилось к обозначению своих 
позиций игроками. Моя позиция находилась за совсем 
небольшим щитом. Как в таких случаях говорит мой 
друг и сокомандник Пётр: «Понастроят не по ГОСТу!». 
И если с фронта я был надёжно укрыт щитом, то слева 
был как «на ладошке». Этим пытался воспользоваться 
издалека игрок «красных», но шары от меня 
отскакивали. Ко мне даже на расстоянии метра 
подошёл судья, чтоб «полюбоваться» происходящим: 

в меня и при нём попало шаров 15. Но они не 
кололись! Жаль у судьи была маска затонирована- 
хотел бы я в глаза ему посмотреть. Но он в мои глаза 
смотрел. Я понимал, что я «де-юро» прав, а «чисто по-
пацански»-нет. «Красному» я надоел, да и судье тоже, 
и они оставили меня наедине с моими моральными 
терзаниями… 

Небольшая группа игроков вернулась с респауна и 
мы решили вытеснить соперника за тропку. Во время 
данного манёвра со мной произошёл курьёзный 
случай: я с разбежки ухожу в красивый подкат 
(практически спортивный) за щит, стоящий на краю 
огневого рубежа и за которым уже сидел наш боец. 
Задача была простая: из-за щита уйти в наступление. 
Но получилось всё не самым лучшим образом. Я же не 
знал, что щит не закреплён, а лишь стоит 
прислонённый к дереву. Незначительное касание 
плечом и мы с бойцом сидим на открытой площадке, 
простреливаемой со всех сторон, с большими 
удивлёнными глазами, офигевшими от происшедшего. 
Прости меня, о, незнакомый боец, я не хотел! Расплата 
за ошибку прилетела моментально. И не один раз! 
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Побежали на респ. Атака не удалась и все наши 
атакующие бойцы «полегли на подступах к вражеским 
окопам», чем воспользовались соперники, в момент 
перешедшие в контратаку. Уже на краю площадки 
(около корпусов) я видел, что база пала… 

На краю площадки стали собирать группу из 
игроков, возвращающихся в игру, для атаки на 
потерянные позиции. Во время атаки по возвращению 
«Ивановских дач», самым неожиданным образом у 
меня вылетел болт и мне, в упор в маску, вылетело из 
моего маркера несколько шаров, практически целиком 

залепивших стекло. К счастью болтовая нашлась 
быстро, и я успел ко второй, более успешной, атаке 
(уже под конец первой части игры) и на перерыв мы 
ушли с чувством выполненного долга- база снова 
наша! 

Вторая часть игры прошла на атаках и контратаках. 
База переходила из рук в руки несколько раз. 

Вот теперь к тому, почему мало игроков не всегда 
плохо (Матвей, наверное, в этом момент матерится)- 
поле большое, игроков мало. Вот где могут по-
настоящему проявлять таланты генералы! Такие 
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комбинации при отлаженной системе коммуникаций 
можно творить!  

Один раз мы отбили у «красных» базу и вчетвером 
остались её удерживать. На все мои крики помощи, 
генерал отвечал «держитесь мужики! Помощи не 
будет». Не будет, значит, не будет. Распределились 
вчетвером по периметру базы, подготовились 
отбивать фронтальную атаку… и тут меня берут на 
аут!!! В полном непонимании того, что произошло, 
поворачиваюсь и вижу более 10 «красных» в нашем 
тылу. Вижу такие же ничего не понимающие глаза 

сокомандников (только их, в отличие от меня, не 
пожалели – убили в упор). Как и у меня у них в глазах 
был вопрос: «откуда они? Да, как так-то?!». Могу 
предполагать только, как это произошло. Скорее всего, 
генерал Гор перекинул все силы на левый и 
центрально-левый фланг, и так получилось, что на 
правом фланге оказалось несколько групп: одна наша 
справа и одна, тоже не многочисленная» ближе к 
центру. «Красные» же наоборот  сгруппировались 
ближе к центру и оттуда нанесли удар на вторую 
группу и как результат вышли у нас в тылу. Жесть! 
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Выбивали весь второй остаток игры «вражин» с 
«Ивановсих дач» многочисленными атаками.  Во 
время этих атак, возвращаясь с респа, ликвидировал в 
одиночку прорыв «красных» между зданиями. Я был 
чертовски зол! Как я был зол! Значит, бегу по дорожке, 
и напротив первого здания ухожу направо. Краем 
глаза замечаю, что двух наших «хомяков» активно 
выдавливают 5 «хомяков» «красных». Разменялись 
они по одному и наш, отступив, занял позицию за 
углом первого здания. Четверо «красных» 

передвигаются вдоль стенки этого же здания к нему. Я 
вышел у угла второго здания. Картина маслом: на фоне 
стены четыре мишени из «хомяков» и рядом у них нет 
укрытий. Совсем нет. Для поднятия боевого 
настроения лучше и не придумаешь. Да, плюс они 
настолько увлечены «дожимом» нашего бойца, что 
даже не обращают на меня внимания. Я вышел из-за 
угла и несколькими «струйками» выпущенных шаров 
поднял себе настроение и занёс в актив сразу четыре 
вражеских «трупика».  
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Воодушевлённым добежал до подходов к базе 
«Ивановские дачи». База не наша. И вокруг одни 
прокатчики-«хомячки». Смотрю, отходит Алексей 
«Лис». Увидев меня, он спросил: «шары есть». Шары 
были. Значит нас двое. Вторая часть игры должна 
закончиться с минуты на минуту. Значит нужно 
штурмовать. Предупредив «хомяков», что нужно 
выстоять «насмерть» ещё пару минут, из-за скамейки 
побежали поднимать флаг на базе. Стратегия проста: я 
впереди, за мной «Лис», который и должен за моей 
«широкой и могучей» спиной добежать 

непоражённым и поднять флаг. Наш резкий бросок  
«красные» заметили слишком поздно – я уже 
пробежал базу и встал перед ней в позу «морской 
звезды», а Алексей поднял флаг. Вот тут они и 
опомнились! Но база уже наша! И ребята её удержали! 

Обед был в стандартном «блицкриковском» 
стандарте - «от пуза». Чудо «трансформер»- салат 
«оливье» - окрошка были съедены просто на «ура». 
Чуть отдохнули и снова в бой! 

На начало третьей объединённоё части решили 
поменять стратегию: с самого начала основная группа 
занимает базу «Косая Гора» (на холме перед зданием) 
и отсекает «красных» по линии асфальтированной 
дорожки к базе «Ивановские дачи». Вторая группа под 
руководством Алёны «Лесная Фея» организовывает 
захват и оборону «Ивановских дач». К тому времени 
ручку кто-то «свистнул» и сей «гениальный» план был 
подробно расчерчен палочкой на асфальте, а потом 
той же палочкой на картонке. Генерал «красных» 
«Абрек»-«Ерёменко» избрал интересную тактику- на 
нашем фланге действовала совсем малочисленная 
группа, которую мы моментально продавили и вышли 
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на базу (не помню, как она называлась, но это там где 
летний театр). Таким образом, на первую половину 
третьей миссии удалось перевыполнить поставленную 
задачу- весь правый фланг и практически весь центр 
были наши. 

Сгруппировав «красные» войска «Абрек» бросил 
их на наши позиции. Вообще оборона театра дело не 
выгодное и изначально обречённое: отсутствие 
укрытий, да ещё простреливаемое со всех сторон. 
Держались сколько могли, а затем отступили на рубеж 
тропки, где уже была организована оборона под  
чутким руководством Алёны. 

«Качели» от перехода баз «Косая гора» и 
«Ивановские дачи» от армии к армии продолжались 
до финального свистка главного судьи. Но на 
удивление находились силы снова и снова идти в бой. 

В таких сценарных играх выигрывает та команда, у 
которой на последнем этапе оказывается меньше 
всего «лодырей». С нашей стороны таких игроков 
практически не было - респ был пустой до самого 
конца. До самого победного конца! 

Правда,  интригу  о  том,  какая  армия  победила,  

организаторы сохраняли до самого конца 
награждения, но почему-то у меня сомнений в победе 
не было – я видел, что все игроки «синей» армии 
выложились по-полной. При сильном сопернике - это 
особо важно и ценно. Молодцы!  

 
Традиционно хотелось бы поблагодарить 

организаторов в лице Матвея Каширова за отличную 
организацию, судей за беспристрастное судейство, 
игроков армий за замечательную игру! 

Всем огромное спасибо! 


